



電話:77-2030
FAX:77-6733

大阪北部地震・集中豪雨等による 災害対策について

6月18日(月)午前7時58分頃に起きた大阪北部地震と先々週(7月3日~)西日本を中心に甚大な被害をもたらした集中豪雨について、学校でも今一度どのような対策を取っていけばよいか考えていきたいと思っています。(特に登下校中に起こった場合を重点的に)

※地震対策について

いつ起こるか分からない地震については、学校に児童がいる場合は、耐震対策が施されている校舎内が安全と考え、今まで避難訓練をしていたとおりの避難を考えています。(地震が収まってから運動場等に避難)



登下校中については、危険な塀や建物、木などから離れて、頭をかばんで守りながら身体を低くして揺れが収まるのを待つ。しかし、塀や建物から離れる時に大きな道路では、車に注意することも考えなければなりません。また、通学路の中には、家と家の狭い路地を通る場所もあります。通学路の変更等も考えなければならないかもしれません。

更に、地震が収まってからの行動ですが、自宅へ帰るべきなのか学校へ来る(戻る)べきなのか判断に困ることもあります。学校では、地震の大きさにもよりますが、「どちらか近い方へ行き(戻り)ましょう」と指導しています。しかし、その場から動きにくい場合等は、近くの避難場所等になったりしますので、普段からどこで会うことにする等の相談を必ずしておいてください。また、学校へ来ているかどうかの問い合わせ等については、電話が不通になりましたのでお答えすることができません。学校から発信できるのは、タウンメール(石小メール)だけです。これも本当に先日のような地震の時は、安全であることなどを流せましたが、もっと大きな地震の場合は、発信できるかも分かりません。

その場合は、引渡し訓練(1年生保護者には昨年度実施要項等を配布)のように学校へ来ていただくことになります。どうか普段からこのような想定で準備等をお願いします。

※台風や豪雨・雷・竜巻等について

これらの現象は、地震と違ってある程度予想することができますが、雷や竜巻等については、予測できないことがあります。下校前に豪雨が降りそうであったり、雷や竜巻等が起こったりしそうな場合は、下校時間を早めて下校をする場合もあります。また、万が一下校途中で豪雨等にあってしまった場合は、110番のお家や近くのお家に避難して雨宿りをさせてもらうように指導しています。



更に、下校が間に合わないと判断した場合は、学校で一時待機し、雨や雷が過ぎるのを待ってから下校します。(状況に合わせて職員やボランティアの方の比率による集団下校や見廻り等の措置をとります)

人権の花の取り組み

大津地方法務局と滋賀県人権擁護委員連合会が昭和57年度から「人権の花」運動を実施し、昭和61年にたくさんの花びらが仲良く寄り添いながら咲くサルビアを「人権の花」に指定しました。

「人権の花」運動は、心身とも健全に育つことが望まれる時期に、子どもたちが互いに協力し合いながらサルビアの花を栽培することによって、子どもたちの情操をより豊かにし、命の大切さや相手への思いやり、相手の立場を考えるという基本的人権の尊重の精神を身につけることを目的として続けておられます。毎年、県内の各小学校で順番に「人権の花」を育てています。今年度湖南市では、石部小学校で育てるようになりました。用務員の山本さんや学校ボランティアさんとボランティア委員会の児童が、種蒔きやポットへの移植を行い、たくさんの苗を用意しました。そして、写真のように人権擁護委員の久保 恵美子さんに来ていただき、各学級でプランターに移植しました。毎日、水やりをしてしっかり育てています。



サルビアの種蒔き



ポットへの移植



久保さんからのお話



プランターへの移植

夏休み中の行事予定(コミュニティ・スクールの活動を含む)

- 7月20日（金） いしべっこ学習教室（まちづくりC）希望者参加
23日（月）～31日（火） 土日は除く 水泳教室（3年～6年）
23日（月）～8月1日（月） 7/26～30は除く 6年陸上教室
26日（木） 市小学校水泳記録会 菩提寺小学校
28日（土） いしべっこ学習教室（まちづくりC）希望者参加
8月 1日（水） いしべっこ学習教室（まちづくりC）希望者参加
JRCリーダー研修会（雨山）5年代表参加
3日（金） 県陸上記録会（水口スポーツの森）6年代表選手参加
6日（月） いじめをなくそうサミット（サンビルズ甲西）6年代表・PTA代表参加
7日（火） CS交通安全教室（石部小学校）希望者参加
9日（木） いしべっこ学習教室（まちづくりC）希望者参加
19日（日） PTA環境整備作業（石部小学校）PTA保護者参加
22日（水） いしべっこ学習教室（まちづくりC）希望者参加

★お盆期間中（8月13日～17日）の学校閉庁日について★

この期間13日（月）～17日（金）を、夏の省エネルギー対策を行うとともに、教職員の心身のリフレッシュと休暇取得促進を図るために、学校閉庁日（職員は勤務しません。校舎等施設は閉鎖）とします。ご理解、ご協力くださいますようよろしくお願ひいたします。
尚、緊急時の連絡は、湖南市役所（72-1290）にお願いいたします。